

Lucha Obrera

78



LUCHA OBRERA Año 4 – Nº78

La misma lucha, nueva era. Cuarta época.

Órgano oficial del SSIN - Socialismo Sanmartiniano de la Izquierda Nacional – julio 2019

INFORME POLITICO del SOCIALISMO SANMARTINIANO de la IZQUIERDA NACIONAL

1919 - En el año del Centenario del nacimiento de Evita y J. W. Cooke - 2019

NO A LA BASE YANQUI EN NQN!!

**Conflictos territoriales, recursos naturales
estratégicos y bases militares.**



UNA MIRADA DESDE LA GEOPOLÍTICA

Invitada por la Multisectorial “No a la base yanqui en Neuquén”, los días 13 y 14 de junio, la compatriota Elsa Bruzzone se presentó en esa ciudad, Zapala y Cipolletti para dar varias conferencias.

Elsa es profesora de historia, investigadora, especialista en geopolítica, estrategia y defensa

Nacional, Secretaria del CEMIDA (Centro de Militares para la Democracia Argentina), galardonada con los Premios a la Cultura Arturo Jauretche y Amazonia, y declarada Patriota del Pueblo y de la Patria por la Agrupación Oesterheld. Ha publicado diversos trabajos en el país y en el exterior, colaboro y participo en el Documental “Sed: Invasión gota a gota”, y es autora de “Manuela Sáenz: Amor y pasión del Libertador Simón Bolívar” (con prólogo de Osvaldo Bayer), “Las Guerras del Agua” (Tomo I: “Un recurso escaso en peligro”; Tomo II “América el objetivo más codiciado” y Tomo III: “América del Sur en la mira de las grandes potencias); y “Minería Argentina: la encrucijada”

Su presencia en la zona, generó gran expectativa en los medios de comunicación de la región, recién llegada, atendió muy solícitamente a todos quienes quisieron entrevistarla. Por la tarde, dio una conferencia en la ciudad de Zapala, distante a 200km, en la Casa de la Cultura organizada por la CTA. El viernes 14, un día muy frío, nos trasladamos en “caravana” a la zona de la autovía norte, lugar en el cual el gobierno pretende instalar la base yanqui. Allí



se realizó una conferencia de prensa, cubierta por diferentes medios de la región y nacionales, acompañada por gran cantidad de militantes de la multisectorial. A las 15 hs se presentó en la Facultad de Ciencias de la Educación en Cipolletti (Rio Negro) y finalmente tuvimos el honor y el gran placer de recibirla en el Salón AMUC de Neuquén para escuchar atentamente su excelente exposición, con el salón colmado. Compartió el panel con Jorge Nawel, referente e integrante de la Confederación Mapuche de Neuquén.

RECURSOS COMUNES ESTRATEGICOS

Así inicio Elsa su exposición...



“Buenas tardes a todos y todas y muchísimas gracias a los compañeros y compañeras por la invitación y gracias por estar aquí a todos ustedes. Voy a comenzar mostrando algunos elementos, que nos van a permitir comprender porque nuestra Patria Grande, porque nuestra América está viviendo un proceso de militarización de expansión de bases militares ya sea descubiertas, las tradicionales, o encubiertas, disfrazadas de ayuda humanitaria, de lucha contra el narcotráfico, de lucha contra el terrorismo, de ayuda por desastres naturales, por pestes, enfermedades, epidemias, y por migraciones. Este es un proceso que, si bien se ha intensificado, en nuestra América, el resto de las regiones del mundo no ha escapado a esto”

Como especialista en geopolítica vinculó a la política militar de EEUU, directamente con la apropiación de nuestros bienes comunes. A continuación señaló las grandes riquezas que tenemos en nuestra Patria Grande, lo primero fue un cartograma donde se establecen claramente las riquezas mineras del mundo, *“no solamente en cuanto al volumen, sino en cuanto a la posibilidad de utilización de los mismos en un programa de desarrollo económico. Y es en nuestra Patria Grande, donde no solamente tenemos las mayores riquezas minerales del mundo sino que también tenemos una gran riqueza en hidrocarburos, petróleo y gas. Venezuela posee las reservas certificadas de petróleo más grandes del mundo”*.

Luego enseñó un segundo gráfico donde ... *“se muestran las tierras fértiles en el mundo, y el potencial productivo en alimentos que estas tierras tienen, Y es nuestra América, la región que posee la mayor extensión de tierras fértiles en todo el planeta, y ligada a la tierra está la biodiversidad, el 80% de los medicamentos que se elaboran en el mundo se extraen de las plantas y flores, que están en las selvas, los bosques de América del Sur, la Amazonia es el pulmón verde más grande de la madre tierra y tiene la mayor biodiversidad del mundo, 1 km² de Amazonia tiene mayor biodiversidad que Canadá y EEUU juntas que suman 19 mill. Km²”... el tercer mapa fue para indicar “el tema de las reservas de agua subterráneas que posee nuestro continente americano que en su conjunto tienen el 55% del agua dulce del mundo, con foco de especial atención, en América del Sur. Pero solamente el Amazonas con sus más de mil afluentes posee el 25% del total del agua dulce del mundo y también la cuenca del Plata con agua en superficie.”*

“Además hemos sido agraciados con el 4to reservorio de agua subterránea más importante del mundo, en cuanto a volumen, pero primero en cuanto a capacidad de descarga, el Acuífero Guaraní, que compartimos con Brasil, Paraguay, Uruguay y Argentina y que también se llama Acuífero del Mercosur, este acuífero tiene una descarga anual de 360 a 250 km cúbicos. Cada km cubico equivale a 1 millón de litros en términos matemáticos y geográficos eso es un 1 con doce ceros atrás, se dice que haciendo una utilización solamente de 80 km cúbicos por año le podemos dar agua a 720 millones de personas a razón de 300 litros por día, por persona durante 200 años.

Entonces, ya tenemos, las riquezas mineras, los hidrocarburos, tierras fértiles, tenemos la biodiversidad y el agua”.

EL COMANDO SUR Y EL AVANCE SOBRE LA SOBERANÍA DE LOS PUEBLOS

“Desde el año 2003 todos los informes elaborados por el Pentágono de EEUU, el Departamento de Defensa y el Comando Sur, que es el comando militar creado por EEUU en 1953, es el primer comando creado en el mundo para una región específica, Es el comando militar para todo el continente americano, cada continente en el mundo tiene un Comando Militar, el ultimo es el Africano creado en 2008, es el brazo armado de la OEA. Y es en el Comando Sur en quienes nuestro país ha legado su defensa, quiere decir que, supongamos que nos invaden un grupo de marines, le vamos a pedir al Comando Sur que venga a defendernos de la invasión producida por ellos mismos. Todos estos informes sumados a los que da la CDA Corporation que está formado por altos jefes militares y navales norteamericanos ha dicho que

EEUU debe expandirse militarmente por el mundo, que debe tener bases a lo largo y ancho del planeta, tener libre acceso a los bienes comunes que ellos ya no tienen porque los han depredado y la mirada está puesta, no solamente, en nuestra Patria Grande sino también en el continente Africano, y sobre los países del próximo Oriente. Esto explica, Afganistán, Irak, Yemen, Siria, Libia, y explica la creación de grupos terroristas por parte de EEUU, Gran Bretaña, Francia, con el apoyo de Turquía, Israel, y las monarquías del Golfo Pérsico, para ir sobre aquellos países, pueblos y gobiernos que se niegan a someterse a los deseos de EEUU.”

“En cuanto a nosotros en América del sur, Telma Luzzani en 2012 en su libro: Territorios Vigilados, muestra en un mapa donde están instaladas las bases. En Colombia, las 7 que figuran tuvieron su origen en la firma del Plan Colombia, el cual ha tenido toda una serie de planes complementarios entre ellos, plan Sofía, plan Victoria y otros por el estilo, fue implementado en 1999 con la excusa de la lucha contra el narcotráfico y contra los “terroristas” de las FARC, LP, y del Ejército de Liberación Nacional, y de movimientos insurgentes que ya estaban hace más de 60 años en un enfrentamiento con el gobierno colombiano de turno. En el caso de Perú, estas bases están cercando la frontera con la Amazonia, la excusa fue la ayuda humanitaria, ayuda a las comunidades campesinas, por los desastres naturales, enfermedades, y pestes y en el año 2012 instalaron todas las bases que hay en Perú. El caso de Chile la instalaron cerquita de Santiago, la base de Con Con, con la excusa de que las Fuerzas de Paz de Naciones Unidas, puedan hacer entrenamiento militar en Con Con.

Ese mismo año 2012, hubo un intento de filtración en Uruguay y aquí en Argentina con la excusa de ayuda humanitaria, en el Chaco y también en Neuquén. Tanto en el Chaco como en Neuquén anduvo por las zonas el coronel Pasmore, representante del Comando Sur en Argentina hablando de las donaciones para la construcción de los edificios que serían entregados a las Defensas Civiles de ambas provincias. En el Chaco se produjo una gran presión del pueblo, esta acción logró consenso y todo el apoyo del entonces Ministro de Defensa Arturo Polichelli, de los integrantes de su gabinete, del canciller Héctor Timmerman, de los integrantes de Cancillería, que hicieron que el proyecto no pudiera llevarse a cabo, se cae la base en el Chaco y se cae también en

Neuquén. En 2015 se realizó en Misiones el Foro Provincial en Defensa de la Soberanía y se organizó una gran marcha que recorrió la provincia y logro impedir la instalación. Pero en 2016, el 24 de marzo con la visita a la Argentina de Barak Obama, se hacen una serie de acuerdos con el gobierno de Macri, de Cooperación en Defensa y Seguridad”

“El 16 de mayo 2016, el diario La Nación nos informa que una delegación del Ministerio de Defensa viaja a EEUU a tener reuniones con el Departamento de Defensa, Comando Sur y el Departamento de Estado y fueron atendidos por Roberta Jacobson que era la representante del Dpto. de Estado para el Hemisferio Occidental. La Nación les hace un reportaje a algunos de los integrantes de la delegación argentina y ello cuenta los acuerdos de cooperación y seguridad, y mencionan que llegaron a un acuerdo para la instalación de un par de bases en el país, en la Triple Frontera, en Jujuy y Tierra del Fuego. Los acuerdos continúan vigentes bajo la era Trump, en este devenir de convenios firmados en 2016 se reactiva en 2018 el tema de la base disfrazada de ayuda humanitaria aquí en Neuquén, a 8 km del aeropuerto, cerca de Vaca Muerta, y del reservorio de aguas subterráneas de la Provincia. Y no es la Embajada de EEUU la que va a financiar, sino el Comando Sur que responde al Pentágono. Hace aproximadamente tres semanas T. Fader jefe del C. Sur, en el informe que da al Senado aparece que se reactivó la instalación de la base en NQN, y un tweet muy feliz de la Embajada de EEUU anuncia que el acuerdo sigue vigente. Pero además viajan a la provincia, representantes del C. Sur vuelven un equipo de ingenieros, de técnicos, de arquitectos”

Elsa Bruzzone fue muy clara al expresar su rechazo al proyecto de militarización en la zona de Vaca Muerta. En su mensaje convocó a luchar contra los intentos de instalar bases militares norteamericanas en nuestro País y aclaró que es la primera vez que en Argentina un gobierno ofrece a EEUU su territorio para instalar bases, ningún gobierno constitucional ni ninguna dictadura cívico militar hasta el año 2016 se atrevió a tanto. Se posiciono en defensa de la vida y del buen vivir, frente a la cultura capitalista de la muerte.

Desde el Socialismo Sanmartiniano de la Izquierda Nacional luchamos por el desmantelamiento y expulsión de todas las Bases militares de toda potencia extranjera de nuestra Nación Latinoamericana.

Solo aceptamos BASES SANMARTINIANAS!

Corresponsal en Neuquén, 05 julio 2019

Contacto: luchaobrero2016@gmail.com
Facebook: Lucha Obrera periódico del SSIN
Izquierda Nacional y Popular

